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第３回学校運営協議会の記録

日時 令和元年１０月１６日（水）１３：００～１５：００ 場所 祇園小会議室

出席者 熊田委員、鹿倉委員、羽入委員、浅和委員、吉住委員、石川委員、福岡委員、

大貫地域学校協働活動推進員

谷田部校長、膝附教頭（司会）、村上教務主任（記録）、熊倉教諭（地域連携教員）

配付 ・「祇園小・緑小・南河内第二中学校地区小中合同クリーン活動へご協力いただけま

資料 せんか」（地域への案内チラシ案）

・「R01 美化活動実施計画（小中合同クリーン活動）」

・「学校支援ボランティアにお願いしたいこと」

・「祇園小祭２０１９年」（自治会回覧用）

・「祇園小祭 バザー販売品回収とベルマーク回収のお願い」（自治会回覧用）

１ 委任状伝達 熊田会長から石川委員へ

２ 話し合い

(1) 二中学区クリーン活動について

（熊田）９月２０日の祇園小・緑小・南河内第二中、３校の学校運営協議会合同会議にお

いて、今年度も、地域にクリーン活動への協力依頼をしようということになり、

１１月１日の回覧板で回していただくことになった。

ア 実施計画についての説明（膝附教頭）

イ チラシについて

（熊田）協賛はこれでいいか？グリーンタウンコミュニティ推進協議会の会長は（緑小・

南河内第二中の学校運営協議会長の）渡邉さんだから大丈夫。

（吉住）グリーンクラブの会長は、大貫さん。渡邉さんから話してもらえば筋が通る。祇

園小からと言うのであれば、私から話をしてもよい。

（熊田）チラシに「学校運営協議会とは？」と、説明を入れた。

いつごろまでにできていたらよいか？

（福岡）コミュセン協議会は２７日に役員会があるので、その時に説明できれば。

（熊田）自治会に回覧するのが毎月１日なので、１１月１日付けで作る。

（吉住）自治会に入っていないマンション等には回覧板が回らない。

（鹿倉）自治会に入っていないマンション（医大前）には、掲示していただけるか私から

聞いてみる。

（石川）学校から保護者に配れば、保護者も読んでくれると思う。

（谷田部）学校から保護者に配るとすると、緑小や二中に確認しなければならないが、保護

者にも知っていただき、地域の一員として参加していただけるといい。

（熊田）できることはやるということで。
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(2) ギオンジャーによる学習ボランティアについて

ア ねらいと概要の説明（熊倉）

・７月に５年生２クラス１時間ずつ、算数の学習支援（丸つけ）に入っていただいた。

９月に４年生の算数に３日間。１２月までに他学年にも何回か入っていただく予定。

無理のない範囲でお願いしていく。

・学力の二極化の解消を目指す。多くの大人に見ていただくことで、学習の効率化が図

れ、学習意欲も向上する。これが特別なことでなく、自然な形で入っていただけるよ

うにしていきたい。

イ 話し合い

（村上）早く丸をつけていただけるので、もっとやりたい気持ちが高まっている。「わか

った」「あっ、そうか」といった声が多く聞かれる。ある男児は「もう終わり？

早すぎる」とつぶやいていた。これからも協力していただけるとありがたい。

（羽入）最初はこちら（ボランティア側）も緊張していたが、今回３日やって、子どもと

意思疎通でき、やりやすくなった。

（石川）全教科か？

（熊倉）算数だけ。答えが１つなので分かりやすい。基本的に、ボランティアには終わっ

た子の丸つけをしてもらい、先に進められるようにしている。（担任は、つまず

いている子への指導に当たる）しかし、つまずいている子への支援もしていただ

いているのでありがたい。

（谷田部）ボランティアが入っていない時は、早く終わった子がミニ先生となって、困って

いる子に教えたりしていた。ボランティアが入り、早く丸をつけてもらえるので

ミニ先生が増え、一人一人の課題をクリアできるペースが速くなる。これまでは、

終わった子が丸付けを待っていた状況もあり、彼らには苦痛であった。ボランテ

ィアに見ていただくことで、子どもたちの満足度が上がっている。

(3) 祇園小祭について

ア 概要の説明（膝附教頭）

・１１月９日（土）午前中開催。場所は祇園小体育館と校庭。今年度で２回目になる。

・自由参加。地域の方も参加可。教室開放はなし。

イ これを始めた経緯の説明（熊倉）

・（本校ＰＴＡはたいへん主体的に活動しているが）父親の参加が少ないのが課題であ

った。３年前に「父親同士の関係作り⇒親父の会の発足」をねらい、「くらやみウオ

ークラリー」をやった。好評であったが、父親の参加促進には至らなかった。

・昨年のＰＴＡ会長が中心となり、祇園小祭を企画し、お父さん会への参加を呼びかけ

た。割り箸鉄砲のブースを担当していただいた。今年度も、お父さん会（祇園かんぴ

団に改称）のブースを設ける。子どもたちにも手伝ってもらう。

ウ 話し合い

（谷田部）今年度は、さらに地域の方（グリーンクラブによる昔遊び、トールペイント等）

にも協力していただく。子どもの体験が増えるし、地域の方も学校を身近に感じ

ていただけると思う。
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（福岡）開校当時、木を増やしたり道具を揃えたりしたいと、バザーをやっていた。収益

と使途が明らかであればよいと思う。

（熊田）チラシに明記してあるので、大丈夫だと思う。

（吉住）グリーンクラブでは、今は１年生に昔遊びを教えているが、平成８年に全校生に

教えたことがあった。

（羽入）コマ回しができるようになったと子どもが喜んでいた。

（吉住）育成会でもやったが、お父さん達はできない。

（福岡）お父さんをいかに出すか。退職してから地域デビューするのは難しい。近所の子

どもたちと顔見知りになるのは、来たるべきセカンドステージへの下地になる。

(4) その他

ア キンボール等について

（浅和）９月１２日のクラブで指導した。１１月からの日程を教えてほしい。その他、フ

ルマラソンの経験があるので、持久走の走り方を教えることができる。

イ スクールガードについて

（吉住）医大前のセブンイレブン前の信号については地区部に学校から話していただいた。

（熊田）コスモス広場の交差点に誰も立っていないときがある。

（熊倉）誰もいない時は、ＰＴＡ副会長が立っている。

（鹿倉）医大前の和光メガネ店あたりで車を停めて子どもを下ろしていて危険。

（熊倉）登校班の児童にも、ガードレールの向こうで待つよう直接指導したが、時間が経

っているので徹底されていないのか。もう一度、地区部に伝える。

ウ ギオンジャーの活動について

（羽入）７月３１日 給食白衣修繕。洗濯、染み抜き、アイロンがけ。

８月３１日 親子美化活動

９月 ４日 夏休み図画作品の梱包

（熊田）親子美化活動には、グリーンクラブやシルバー大学校ＯＢの方が協力してくださ

った。回覧板の効果もあった。

エ その他

（吉住）校長室通信「ぎおんばら」の全国学力テストの結果を見たら、「地域の行事に参

加している」がマイナスだった。下野市のボランティア連絡協議会の「赤い羽根

募金」に国分寺小や薬師寺小、石橋小の子達（社会福祉協議会主催のジュニア福

祉体験に参加した子達）が手伝いに来ている。子どもが声をかけると大人は協力

してくれる。祇園小の子どもたちにも参加を呼びかけてはどうか？

（石川）生涯学習情報センターに、「総合的な学習の時間にいろいろな職業の方の話が聞

きたい」との依頼がある。仕事だけでなく、ボランティア等、様々な活動をして

いる人の話も聞くと、子どもたちに郷土愛やボランティア精神が浸透するのでは。

（福岡）退職した後、こういう活動をしているといった話をしてくれると、いい年のとり

方をしたと思える。

（浅和）「先生はあなたのよいところを認めてくれる」90.2 ％「いじめはどんな理由があ

ってもやってはいけない」96.0 ％。これを持続してほしい。「地域や社会をよく
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するために何をするべきか考える」が 47.1 ％。美化活動をやっていて効果が上

がってきた。祇園小は学力が高いので、人間性を高めてほしい。

（石川）ボランティアの方々は、ボランティア保険に入っているのか？下野市では、学校

支援ボランティアバンクに登録すれば、市で保険料を負担してくれる。活動中だ

けでなく往復の際の事故も対応している。

（熊田）二中学区合同学校運営協議会の時に、緑小と意見交換できなかったのが残念。緑

小は、ＰＴＡ活動にＯＢやＯＧが参加しているものが多い。祇園小では、図書室

飾り付けボランティアが集まらず、執行部がやっていると聞いた。それも手伝え

るといいと思う。ニーズがあったら言ってほしい。

（熊倉）今日の放課後、パソコン・ペッパー部がプログラミングしたものを、祇園交番で

実践する。事前に交番へ行き、ニーズを聞いた上でプログラミングした。交通安

全を呼びかけたり、クイズに答えていただいて交通安全について考えてもらう。

よかったら見に来てほしい。

（大貫）様々な意見が出た。自分たちで何かできないかと考えてくださっている。すてき

な方が委員になっていてありがたいと感じた。赤い羽根募金についても、大人が

手本を示して、子どもたちに「自分も地域のために貢献できることがあるか」と

考えられるようにすることが大切だろう。子どもたちも実際に地域の人と話した

り教えてもらったりしながら一緒に体験できる。

学習が分かるようになる、できないことができるようになると学校が楽しくなる。

学習ボランティアはよい取組だと思いながら聞いていた。

３ 今後の予定

・４回目 １２／ ９（月）１０：００～１２：００

・５回目 １／３１（金）１０：００～１３：００（給食あり）
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注：これは、会議後修正し、地域回覧したものです。
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